



Bibliographische Daten

Titel: Handbuch der vorzüglichsten Denk- und Merkwürdigkeiten der Stadt Nürnberg
Signatur: Amb. 8. 3086

Die Nutzung der Digitalisate von gemeinfreien Werken aus den Sammlungen der Stadtbibliothek im Bildungscampus Nürnberg ist gemäß den Bedingungen der [Creative-Commons-Lizenz Public Domain Mark 1.0](#) uneingeschränkt und kostenfrei erlaubt.

Im Sinne guter wissenschaftlicher Praxis wird gebeten, bei der Verwendung von durch die Stadtbibliothek im Bildungscampus überlassenen Digitalisaten stets die Quellenangabe in folgender Form zu verwenden: Stadtbibliothek im Bildungscampus Nürnberg, [Bestandssignatur + Blatt/Seite]

Im Interesse einer laufenden Dokumentation und der Information für Benutzerinnen und Benutzer erbittet die Stadtbibliothek die Überlassung von Belegexemplaren oder Sonderdrucken von Veröffentlichungen, die aus der Benutzung von Handschriften und anderen Medien in den historischen Sammlungen der Stadtbibliothek hervorgegangen sind. Sollte eine Abgabe nicht möglich sein, wird um Mitteilung der bibliographischen Daten der Publikation gebeten.

Große und ebene Plätze sind, außer dem Hauptmarkt, dem Markplatz (sonst neuen Bau), dem Negidienhof, dem Epitalplatz, Kauferplatz, Schrammenplatz, (sonst Steig), dem Lorenzer-, Jakobs- und Josephsplatz und Insel Schütt wenige mehr zu finden.

Die Gesamtzahl der Plätze, Gassen und Gäßchen beläuft sich auf 200. Freundliche und breite Straßen sind: die Königsstraße, die Karolinenstraße, die Ludwigstraße, die Theresienstraße (sonst Dielinggasse), die Burgstraße &c. Doch findet man aber auch viele enge, und wegen ihrer hohen Häuser finstere Gassen.

Die Stadt ist durch den Pegnitzfluß in zwei Theile getheilt, die nach den beiden Hauptkirchen die Sebalder- und Lorenzer-Seite genannt werden. Die Häuser mit ihren Hausnummern sind auf der einen Seite mit S. auf der andern mit L. bezeichnet.

Die Sebalder Seite hat 1710, und die Lorenzer Seite 1578 Nummern, mit den Kirchen und öffentlichen Gebäuden aber beläuft sich die ganze Häuserzahl auf 3466. Sonst war sie in 60 Gassenhauptmannschaften getheilt, jetzt in 50 Distrikte deren jeder einen Distrikts-Vorsteher hat.